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На Калининском экс
каваторном заводе из
готовлена партия экс- 

( каваторов для Кубы. 
Этот почетный заказ 
машиностроители вы
полнили досрочно.

На снимке: новые ма
шины в сборочном це
хе.

Фото В. Кунова.

Фотохроника ТАСС.

Навстречу февральскому Пленуму ЦК КПСС
Шефский подарок — так на

зывают болыпеокуловские сви
нарки подвесную дорогу, сде
ланную руками рабочих Нава~ 
шинского судостроительного за 
вода. Помогли судостроители и 
ефановцам. Они привезли в кол
хоз трубы, котлы и механизиро
вали водоподачу на МТФ в 
д. Родиопихе. Не остался в сто
роне и третий подшефный кол
хоз — Спас-Седченский. Здесь 
шефы недавно завершили работы 
по механизации водоснабжения 
на СТФ и МТФ.

Некоторую помощь оказал 
своим подшефным и коллектив 
профессионально - технического 
училища г. Навашина. Силами 
этого коллектива была смонти
рована подвесная дорога на фер
ме Монаковского колхоза.

Но, к сожалению, коллективы 
отдельных предприятий и уч
реждений города еще мало ока- 
-зывали помощи подшефным кол
хозам. Поэтому не случайно в 
Навашинском горкоме КПСС на 
Днях состоялась встреча шефов 
Со своими подшефными. Собрав
шиеся обсудили вопрос об уси
лении шефской помощи колхо
зам.

Первыми выступили руково
дители Коробковского, Монаков
ского, Ефановского, Б.-Окулов- 
ского колхозов. Они по заслугам 
оценили помощь шефов и рас
сказали им о своих нуждах.

Так, председатель Еоробков- 
ской артели В. П. Гришин про
сил шефов помочь колхозу в 
механизации водоснабжения на 
дедовской ферме.

— И у нас есть большая 
просьба к шефам, — сказал 
председатель Монаковского кол*

Шефы— колхозам
хоза П. В. Зайцев, — помогите 
отремонтировать машину.

— А нам бы надо изготовить 
воздушные калориферы, — за
метил председатель Б.-Окулов- 
ской артели М. А. Вандин.

Просьбы и предложения руко
водителей колхозов сыпались со 
всех сторон.

Потом с ответным словом вы
ступили шефы.

— До сих пор мы помогали 
колхозам в основном в механи
зации ферм, — сказал в своем 
выступлении директор судостро
ительного завода Д. X. Волский. 
— Но декабрьский Пленум ЦК 
КПСС поставил перед нами но
вые задачи. Теперь мы будем 
обращать внимание и на вопро
сы агрохимии. С этой целью си
лами лаборатории завода в бли
жайшее время будут созданы аг
рохимические лаборатории в

Б.-Окуловском, Новошинском и 
Угольновском колхозах .

— Правильно, — поддержал 
Д. X. Волского секретарь горко
ма КПСС В. В. Ермаков. — К 
этому делу еще надо подключить 
лаборатории ̂ техникума, средней 
школы и ветлечебницы.

После обмена мнениями шефы 
и подшефные наметили ряд ме
роприятий по дальнейшему уси
лению шефской помощи колхо
зам. В. САСИН,

инспектор-организатор.

Задание января перевыполнено
Металлурги Выксы

практически осуществ
ляют решения декабрь
ского Пленума Ц К КПСС. 
В  трубосварочных и про
катных цехах царит небы
валый трудовой подъем.

У  всех одно желание— как 
можно быстрее выполнить 
почетный заказ для ново
строек химии и действую
щих предприятий по про
изводству минеральных 
удобрений и химических

Несколько лет подряд работает телятницей 
в Б.-Окуловском колхозе Вера Васильевна Ван
дина. Она— передовой животновод, добивается не
плохих показателей в сохранении телят. В про
шлом году передовая животноводка вырастила и 
сохранила сорок животных. Сейчас Вера Василь
евна набирает новую группу двадцатидневных 
телят. Много требуется старания и заботы в ухо
де за молодыми телятами в зимний период. По
этому большую часть времени ей приходится 
быть на ферме.

— Но я не забываю и о своем отдыхе, — го
ворит Вера Васильевна. — Часто, придя домой, 
включаю радиоприемник и слушаю голос род
ной Москвы и любимые мною песни.

На снимке: Вера Васильевна Вандина.
Фото И. Минкова.
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В колхозах начались отчетно-выборные собрания. Они 

проходят в обстановке исключительно высокого политиче
ского и трудового подъема людей, вызванного решениями 
декабрьского Пленума ЦН КПСС. Труженики села подводят 
итогй работы за год, намечают пути лучшего использовании 
всех своих возможностей и резервов.

Сегодня на страницах нашей газеты рассказывается об 
отчетном собрании в Нижне-Верейском колхозе. По-деловому 
колхозники обсудили здесь деятельность правления, рабо
ту каждой бригады, фермы, механизаторских кадров. Шел 
большой разговср о том, как лучше организовать труд на 
том илй ином участке, что надо сделать для повышения 
урожайности полей и увеличения продуктивности животно 
водства.

Важно, чтобы каждое собрание прошло в обстановке де
ловой активности, развернутой критики и самокритики. 
Обсуждая итоги работы полеводов и животноводов, нельзя 
проходить мимо имевших в прошлом году недостатков. Из- 
за плохого использования земли и машин были получены и 
низкие урожаи. В ряде хозяйств остается примитивной 
культура земледелия, недооцениваются пропашные, недо
статочна заготовляется сочных кормов. А в результате всего 
этого —  создана плохая кормовая база, мало производится 
животноводческих продуктов, особенно молока.

Будет полезно подробно обсудить, как правления забо
тятся о выполнении решения декабрьского Пленума 
КПСС, сколько вывозится на поля удобрений, в достаточной 
ли мере применяется химия в животноводстве. Подготовка 
к севу и состояние зимовки скота —  важнейшие вопросы, 
которые требуют всестороннего рассмотрения на собраниях.

Многие артели плохо вводят механизацию. Большинство 
установленных механизированных доильных агрегатов без
действует. Собрания не могут пройти мимо этих фактов, они 
должны потребовать от правлений в самое ближайшее время 
пустить все механизмы в ход.

В девяти хозяйствах осенью прошлого года составлены 
мероприятия по преодолению отставания. Самое главное при 
обсуждении хода выполнения этих мероприятий состоит в 
том, чтобы разобраться, какие внутренние возможности 
колхоза плохо используются, кто повинен в этом и что не
обходимо сделать для выправления положения. Особая за
бота должна быть проявлена о правильной расстановке кад
ров, умелом использовании земли, обучении кадров, укреп
лении дисциплины.

На собраниях обсуждаются социалистические обязатель
ства колхозов на 1964 год. Не медля ни дня, все силы, 
все средства мобилизуем на их выполнение. Встретим фев
ральский Пленум ЦК КПСС успехами в труде!

•средств защиты растений.
Результаты самоот

верженного труда трубо- 
сварщиков и прокатчиков 
налицо. Все заказы вы 
полнены досрочно и в 
точно заданной номенкла
туре. А  задание по вы
пуску газовых труб пере
выполнено. Вместо 1520 
тонн, как это планирова
лось, изготовлено и уже 
отгружено 2025 тонн.

А . БЕД Н О В.

Г о т о ви м  к о р м о д р о б ш и
: Разведчики будущего цеха
коммунистического труда № 7 

; завода ДРО знают, что подъем 
! сельского хозяйства является 
общенародной задачей. Вот по
чему заказы для тружеников се
ла они всегда выполняют в 
первую очередь.

— Какой подарок готовит 
ваш коллектив предстоящему 
Пленуму ЦК КПСС? ■— с таким 
допросом обратился вчера наш 
корреспондент к начальнику 
седьмого цеха Д. И. Баранову.

Вот что ответил тов. Баранов.
— Нашему коллективу выпала 

большая честь выполнить почет
ную и ответственную задачу —■ 
изготовить большую партию де
талей для универсальных корыо- 
дробилок. При обсуждении обя
зательств в честь февральского 
Пленума ЦК нашей партии ста
ночники и слесари выдвинули 
лозунг: «Заказам села — зе
леную улицу!». Рабочие едино
душно решили к 7 февраля из
готовить 500 комплектов кры
шек для этих машин.

Слова коллектива с делом не 
расходятся. 400 комплектов 
крышек уже изготовлено. Кроме 
этого, на склад отдела сбыта 
отправлены 120 комплектов уз
лов к кормодробилкам. Назвать 
передовиков? Трудно ответить 
на этот вопрос. Все хорошо тру
дятся. Но лучших успехов в со
ревновании добиваются кару
сельщики И. Романов, А. Кален- 
сков, расточник Н. Соколов, фре
зеровщицы В. Михеева, А. Сара- 
фанова, слесари бригады А. Де
рюгина и многие другие.



Дорогие товарищи!
10 февраля в Москве соберет 

ся Пленум Центрального Комите
та нашей партии. Он обсудит 
важнейшие вопросы дальнейшего 
развития сельского хозяйства 
страны. И мы, труженики по
лей, с большим интересом и на
деждой ждем это знаменательное 
событие в жизни нашей страны.

Партия призывает нас, хлебо
робов, взять химию на свое 
вооружение. И мы с огромной 
радостью откликаемся на этот 
призыв родной Коммунистиче
ской партии.

Наш колхоз числится сейчас 
в ряду отстающих хозяйств об
ласти. Хвалиться нам нечем. Но 
мы не собираемся и дальше тя
нуться в «хвосте». Иными гла
зами взглянули мы на свои кол
хозные дела, когда . познакоми
лись с запиской Никиты Сергее
вича Хрущева в Президиум ЦК 
КПСС о некоторых вопросах 
подъема экономики отстающих 
колхозов и совхозов. Мы твердо 
решили в ближайшие два—-три 
года вывести родной колхоз из 
числа отстающих, а затем выйти 
на рубеж передовых хозяйств.

Первое, о чего мы начали, — 
с земли. Все колхозное богатст
ве, весь каш достаток идет от нее 
— кормилицы. Круглый год земля 
в руках механизаторов. И от на
шего умения, любви к земле за
висит благосостояние колхоза.

Взять как можно больше про
дукции — к этому стремятся 
сейчас все механизаторы нашего 
колхоза. У нас 2780 гектаров 
пашни, 1546 га занимают зер
новые культуры. В первую оче
редь мы, механизаторы, решили 
взять выращивание зерновых в 
свои руки. И уже в нынешнем 
году производство зерна в колхо
зе увеличим в два раза. Подни
мем среднюю урожайность зерно
вых с 4,2 центнера с гектара до 
9 центнеров.

Сейчас все свои усилия мы 
направим на заготовку и вывоз
ку удобрений. Если в прошлом 
году колхоз вывез в общей слож
ности 5 тыс. тонн удобрений, то 
в 1964 г. мы вывезем на поля 
28 тысяч тонн торфонавозных 
номпостов. В колхозе организо 
ван постоянно действующий ме
ханизированный отряд по заго
товке удобрений. Коллективу от
ряда переданы два бульдозера, 
тракторный погрузчик, автоса
мосвалы. На сегодняшний день 
нам удалось вывезти 13 тысяч 
тонн удобрений и до 15 мая с. ;. 
мы твердо надеемся выполнить 
свое годовое обязательство. На 
поля будет вывезено столько 
удобрений, сколько получила 
наша земля за последние десять 
лет.

Нынче впервые мы используем 
навоз, накопленный в индиви
дуальных хозяйствах колхозни
ков. По нашим подсчетам, это 
даст дополнительно около 12 ты
сяч тонн навоза. Правление кол
хоза предусмотрело меры поощ
рения колхозников за накопле
ние навоза. За каждую тонну 
навоза из личного „хозяйства 
колхозникам, помимо выдаваемой 
соломы, начисляется 2,5 трудо
дня. Предусмотрена дополни
тельная оплата животноводам за 
накопление и сохранение наво
за на общественных фермах.

Позаботились мы о подготовке

За работу, хлеборобы!
Открытое письмо механизаторов колхоза „Заря 

коммунизма" Уренского производственного управления 
ко всем механизаторам области

петицией в подготовке 
накануне сева.

Много изменений будет у нас 
в организации труда мехатшзато-

семенного материала. В связи с 
этим вспоминается прошлогод
няя весна. Когда выехали в по
ле, то засыпали в сеялки семена
с очень низкой всхожестью. Че- ров. В декабре закончили со- 
етио говоря, даже не хотелось ставление технологических карт, 
сеять. Все равно без толку бросать с появлением их мы покончим с 
такое-семя в землю. И не удиви- работой «вслепую». Отныне 
телЪно, что мы собрали на круг в каждый механизатор будет иметь 
прошлом году всего по 4,2 центне- па руках технологическую кар- 
ра зерна. Сейчас картина иная. ту, в которой точно указаны 
Осенью мы организовали специ- весь цикл агротехнических мерб- 
альную бригаду механизаторов приятии и все виды затрат.

техники удобрений обучают полеводов 
наши колхозные агрономы — 
выпускники сельскохозяйствен

но подготовке семян. Командо
вать бригадой поручили лучше
му механизатору коммунисту 
Леониду Михайловичу Вихореву. 
В октябре— декабре бригада пол-

Наконец-то обзавелся колхоз 
почвенными картами. Это осо
бенно ценно в нынешних усло
виях, когда в колхоз все боль
ше стало поступать минеральных Причем решено так: 50 процеп-

ностыо закончила подготовку удобрений, использовать которые тов премии выдавать механиза-
семян, кроме того, мы заблаго- наугад ни в коем случае нельзя. тору> а другую половину отчис.

Кстати, о минеральных удоб- лять в фонд совета
бригады. Эти средства пойдут на

временно позаботились об обмене 
семян. 20 тонн гороха нам уда- рениях. В прошлые годы мы по- 
лось обменять на сортовые семе- купали 45— 50 тонн удобрений, 
на в колхозе «Карповский», 67 Нынче у нас уже есть 75 тонн 
тонн семян обменяли в колхозе азотистых удобрений. К весне 
«Трактор». В настоящий момент закупим еще 100— 150 тонн, 
колхоз имеет полностью подго- Это даст нам возможность под

кормить озимые из расчета 2— 
2,5 центнера на каждый гектар 
посевов.

Позаботились мы и о хране-

нэтовленные классные семена 
всю посевную площадь.

Хочется подчеркнуть такую 
деталь. В ряде колхозов нашей 
области возникает проблема за- нии минеральных удобрений. В 
нятости комбайнеров. В самом колхозе имеются добротные 
деле, комбайнер в году работает складские помещения. Правиль- 
от силы полтора — два месяца, ному применению минеральных 
Кончилась уборочная, что де
лать дальше?

Мы давно задумывались над 
этим вопросом и, наконец, на
шли выход из положения. Всех 
комбайнеров и их помощников 
осенью поставили на сортировку 
семян. Весной они у нас вста
нут севцами за сеялки. А подой
дет время жатвы— переберутся 
на комбайны.

Все тракторы, сеялки, шлуги 
мы еще осенью привели в пол
ную готовность. Сейчас гусенич
ные машины используются на 
вывозке удобрений и транспорти
ровке кормов. С 15 марта в те
чение месяца мы все тракторы 
пропустим через мастерские 
местного отделения «Сельхоз
техника». Это будет, так ска
зать, последней генеральной ре-

став совета входят семь человек 
— самых опытных механизаторов 
бригады.

С правлением колхоза мы до
говорились о том, чтобы за на
ми был постоянно закреплен 
счетный работник. Сейчас этим 
делом занимается бухгалтер 
Александра Васильевна Фуражо- 
ва. Ежемесячно она подводит 
итог всех экономических показа
телей тракторной бригады. Ео- 

Леонид Геннадьевич роче говоря, сейчас механизато- 
Виталий Георгиевич ры точно знают, как они работа 

ли за тот или иной промежуток 
времени.

В прошлые годы у нас была 
обезличка в производстве зерна. 
Урожаи собирали низкие, а спро
сить было не с кого. Отныне в с механизаторов за кодхозе все „  Вееь

запчастей vпроцесс выращивания зерна, на
чиная от подготовки зерна, за 
готовки удобрений, пахоты и 
кончая уборкой и транспорти
ровкой хлеба, механизаторы • взя
ли в свои руки. И мы призываем 
всех механизаторов нашей обла
сти последовать нашему примеру.

твактопной Д° р0ГИе ДРУЗЬЧ! В Нар0Д6 Г0ворят, что хлеб— всему голова.
Так не будем же забывать об 
этой народной мудрости. Возьмем 
дело выращивания зерна в свои 
руки и уже в нынешнем году 
вдвое увеличим его производст
во. Это будет нашим ответом на 
заботу родной Коммунистической 
партии о тружениках села.

По поручению коллектива тракторной бригады колхоза 
«Заря коммунизма», члены совета бригады: Н. КОСТЕРИН— 

бригадир, В. ССРШНЕВ— тракторист, Л. ВИХОРЕВ— учет
чик, А. ЗНАЕВ— шофер, Н. ПАЛАЖОВ— комбайнер,

П. МАРТЫНОВ— тракторист.

ных вузов 
Соловьев и 
Ревин.

Впервые в бригаде введен 
строгий учет расходования горю
чего и запасных деталей. На 
совете бригады мы договорились 
взыскивать
перерасход горючего и 
50 процентов их стоимости и, 
наоборот, за экономию выплачи
вать премию в размере 100 про
центов стоимости сэкономленно
го горючего и запасных частей.

поощрение передовых механиза
торов и лучших рационализато
ров.

Все вопросы организации тру
да, снабжения запасными ча
стями, ремонта техники мы ре
шаем на совете бригады. В со-

В СЕЛЬСКОМ ОБКОМЕ КПСС
Механизаторы колхоза «Заря коммунизма» 

Уренского производственного колхозно-совхозно
го управления решили взять в свои руки про
изводство зерна, выполнить от начала до конца 
весь комплекс работ по возделыванию зерно
вых культур.

За счет мобилизации внутренних резервов 
колхоза, лучшей организации труда каждого 
механизатора, высокопроизводительного исполь
зования техники и значительного увеличения 
внесения в почву местных и минеральных удоб
рений они поставили перед собой задачу уже в 
1964 году обеспечить повышение урожайности 
зерновых культур на 4 центнера с каждого гек
тара.

Подкрепляя свои обязательства практическими 
делами, они подготовили к весеннему севу семе
на, тракторы и прицепной инвентарь, большую 
работу проводят по заготовке и вывозке мест
ных и минеральных удобрений. На поля уже 
вывезено свыше 13 тысяч тонн торфонавозных

компостов, или в 2,5 раза больше, чем было вы
везено за весь 1963 год.

В своем открытом письме механизаторы кол
хоза «Заря коммунизма» призывают всех меха
низаторов Горьковской области последовать и* 
примеру.

Бюро обкома КПСС постановило:
Одобрить инициативу механизаторов колхоза 

«Заря коммунизма» Уренского производствеино- 
го управления, решивших взять производство 
зерна в свои руки и за счет лучшего использо
вания внутренних резервов колхоза добиться 
в 1964 году повышения урожайности зерновых 
культур на 4 центнера с каждого гектара.

Поручить партийным комитетам и производст
венным колхозно-совхозным управлениям обсу
дить открытое письмо механизаторов колхоза 
«Заря коммунизма» во всех колхозах и совхо
зах с выработкой конкретных мер, обеспечи
вающих значительное увеличение производства 
зерна в колхозах и совхозах области.

СВЕТ МАЯКА

П О В А Я  2 
Ж II 3 П Ь стр
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Кузнечно-заготовительный цех 
завода ДРО. Здесь трудится 
бригада коммунистического тру
да чо главе с Анной Федоровной 
Медведевой. Из-под прессов, уп
равляемых умелыми руками 
штамповщиц, выходят тысячи 
деталей для различных машин и 
оборудования.

—Замечательно работают, — 
отзываются о членах бригады ру
ководители цеха.

Чтобы понять, как бригада 
завоевала трудовую славу, при
дется немного заглянуть в про
шлое. Раньше штамповщицы ра
ботали разрозненно. Каждая из 
них отвечала только за свой 
пресс. А что происходило на со
седнем прессе — никого не ин
тересовало. При таком отноше
нии к делу возникали задержки. 
Штамповочный участок часто 
срывал сроки изготовления дета
лей. Кроме мастера, штампов
щицами никто не руководил.

— Ясно, — сказала Анна Федо
ровна Медведева подругам, ког
да в бригаде обсуждали запове
ди ударников коммунистического 
труда, — что одной силой, напря

женным трудом, без инициативы 
и взаимопомощи мы многого не 
сделаем. Нужно объединиться и 
сообща искать пути повышения
производительности труда. А их- 
то у нас непочатый край. Возь
мем, к примеру, организацию 
труда. У  нас ежедневно па пол

часа теряется на подготовку ра
бочего места.

— Правильно! — поддержали 
Медведеву Р. В. Белякова, А. В. 
Карпова, Л. А. Харчевникова.

Началась борьба за каждую 
минуту рабочего времени. Девиз 
бригады: «Одна за всех и все за 
одну!» стал общим девизом кол
лектива. Не сразу, конечно, уда
лось это сделать. Были сучки и 
задоринки, но чувство локтя и 
взаимопомощь сделали свое дело.

ш ж ■ твк якж

Показатели бригады заметно по
высились.

Борьба не была напрасной. 
Бригада стала коммунистической. 
Задания пятого года семилетки 
она выполнила в ноябре, на 216 
нормочасов снизила трудоемкость 
изготовления деталей к жаткам 
для бобовых культур.

Примеру бригады А. Ф. Мед
ведевой следуют и другие рабо
чие. Сейчас в цехе насчитывается 
108 ударников коммунистического 
труда и 174 человека ведут 
борьбу за это звание.

Большие задачи наметил кол
лектив цеха в шестом году семи
летки. Он установит и освоит 
ковочно-штамповочный пресс, 
внедрит в производство 120 
штампов и наладок, организует 
замкнутый цикл изготовления де
талей на участке механических 
пресс-ножниц. Задача трудная, но 
она по плечу коллективу. Ему ос
вещает путь бригада штампов
щиц во главе с Анной Федоров
ной Медведевой.

А. О БЫ Д ЕН Н О В.
На снимке: члены бригады

коммунистического труда А. Ф. 
Медведева, J1. А. Харчевникова. 
Р. В. Белякова, А. В. Карпова 
подводят итоги работы.

Фото И. М ИНКО ВА.



Правление отчиты вается
Клуб Нижне-Верейского кол

хоза заполнен до отказа. Многие 
-стоят в проходах. Идет отчетное 
собрание. Люди внимательно 
слушают отчет правления. На 
трибуне председатель колхоза 
Александр Алексеевич Сапогов. 
Сосредоточены лица колхозни
ков. Каждое слово докладчика, 
многочисленные цифры, факты 
воспринимаются живо, с инте
ресом.

Ш АГ ЗА  Ш АГОМ

СРА ВН И Т Е две цифры: 
13 и 150. Их огласил 

А. А. Сапогов. 13 тонн мяса 
произвел колхоз в 1953 и 150— 

в прошлом году. После сен
тябрьского (1953 года) Пленума 
Ц К  КПСС нижневерейцы из го
да в год уверенно поднимают 
хозяйство. За это время вы
строены добротные скотные 
дворы с механизацией водопода- 
чи, гараж, дом животноводов, 
детские ясли, родильный дом. 
Приобретено много техники. Се
ло электрифицировано, на ули
цах прокладывается водопро
вод. Все, что сделано, трудно 
перечислить.

Хорошо поработали нижне
верейцы и в прошлом, исключи
тельно трудном по климатиче
ским условиям году. На каж
дый гектар под пропашные было 
вывезено 30 тонн органических 
удобрений. Увеличилось пого
ловье скота. На сто гектаров 
сельхозугодий получено по 320
центнеров молока и по 46 цент
неров мяса на сто гектаров паш 
ни. Доход колхоза составил 409 
тысяч рублей. Построены скот- 
,ный двор, свинарник, бензосклад, 
кузница, смонтированы три ме
ханические доильные установки. 
На каждый трудодень выдано 
по 1 рублю 90 копеек. Введено 
пенсионное обеспечение.

Зажиточно стали жить нижнс- 
верейские колхозники. Только п 
декабре было куплено в местном 
магазине мебели, дорогой одеж
ды на 20 тысяч рублей. Четыре
ста семей хранят около ста ты- 

- сяч рублей личных сбережений 
в сберкассе.

В Р ЕМ Я  НЕ Ж Д ЕТ
|_| А Т РИ БУ Н У  один за 
* ‘ другим поднимаются по

леводы, животноводы, механиза
торы. Их слова идут от души, 
каждое выступление проникнуто 
огромной заботой о колхозном 
производстве, об общем деле.

Решения декабрьского Плену
ма надо проводить в жизнь, 
упорнее бороться за дальнейшую 
интенсификацию производства,

ибо время не ждет — вот о 
чем горячо, убежденно говорили 
все выступающие.

—Мы не хотим ждать мило
стей от природы, — заявил 
бригадир полеводческой брига
ды А. Е. Сибиров. — Навоз и 
торф в колхозе заготовляются, 
надо усилить сбор золы и кури
ного помета., Удобрения и еще 
раз удобрения — вот наш ло
зунг. Будет хорошо родить зем
ля — будут хлеб, корма, а зна
чит — молоко и мясо.

Как настоящие хозяева своей 
судьбы, люди обстоятельно рас
сматривали перспективы разви
тия хозяйства, вникали во все 
детали работы правления, поста
новки планирования, учета ор
ганизации труда.

Бывает иногда так: разгорят
ся споры по незначительному 
вопросу, который легко может 
решить правление. А о главном 
в жизни артельного хозяйства 
забывают. Нижневерейцы по-де
ловому обсудили: какие культу
ры сеять, как лучше использо
вать технику и удобрения, какую 
механизацию надо ввести, за 
счет каких средств и какими си
лами сделать все это.

Решено продолжать и дальше 
расчищать луга, засевать их 
пропашными. Увеличится посад
ка картофеля и овощей, особен
но ранних. Будет механизирован 
свинарник на тысячу голов, по
строен птичник на две с полови
ной тысячи кур с полной меха
низацией. На двух улицах реши 
ли провести водопровод.

Выступает начальник кузнеч
ного цеха завода Д РО  Е. Ф. Ер- 
мишин. От имени коллектива за
готовителей он заверяет, что 
шефы помогут колхозу в механи
зации трудоемких процессов в 
животноводстве.

Колхозники Н. В. Иванов, 
А. М. Гусева и А. М. Комарова 
призывали каждого работать 
по совести, по-коммунистически. 
Только сознательная, крепкая 
дисциплина всех людей даст 
возможность претворить планы 
колхозов в жизнь.

Много было высказано теп
лых, от души идущих слов в 
адрес председателя правления 
Александра Алексеевича Сапого- 
ва. В  числе тридцатитысячников 
он пришел в село, отдает обще
ственному делу все силы, вое 
незаурядные способности орга
низатора, как настоящий ком
мунист. Благодаря его огромным 
стараниям Нижне-Верейский 
колхоз вышел в число передовых 
в области.

РА В Н ЕН И Е  НА М АЯКИ
|_| А С О БРАНИ И  называ- 

лись фамилии передовиков. 
Их много. Председатель колхоза 
сказал так:

— Золотые руки у этих людей. 
С ними можно все сделать. Они 
-—коренное богатство артели.

Одна из них — трактопист 
Полина Александровна Марко
ва. G любовью она относится к 
каждой работе, все, за что бе
рется, делает качественно, до
бросовестно. Работая не жалея 
сил, не считаясь со временем, 
П. Маркова не забывает слова 
украинской колхозницы Надеж
ды Григорьевны Заглады: беречь 
общественное, как свое. Четыре 
года назад вручили передовой 
трактористке дизельный трактор 
и за это время машина ни разу 
не была в ремонте. Под апло. 
дисменты всего зала А. А. Са
погов вручил П. Марковой до
рогой подарок — телевизор «Ра
дий».

Опираясь на маяки, рассчиты
вая на неиссякаемую энергию 
всех тружеников, собрание при
няло высокие социалистические 
обязательства. Вот они:

Собрать урожай зерновых И 
центнеров, картофеля 110, ово 
щей 250, зеленой массы кукуру
зы 250 центнеров с гектара.

Надоить от каждой коровы 
2300 литров молока и довести 
его производство до 450 центне
ров на сто гектаров сельхозуго
дий.

Продать государству 755 тонн 
молока, 142 тонны мяса, 70 ^ы- 
сяч штук яиц, 400 тонн картофе. 
ля.

Выполнение этих наметок бу
дет новым хорошим подарком 
Родине, явится залогом дальней
шего повышения благосостояния 
колхозников.

Шумными, говорливыми толпа 
ми расходился народ из клуба. 
Там и тут слышались смех, шут
ки, песни. Над селом ярко раз
горались электрические огни.

М. М ИХАЙЛО В.

На Грозненском машино
строительном заводе «Красный 
молот» создан новый цех 
химических и нефтяных ап
паратов. С вводом его в экс
плуатацию выпуск аппаратов 
для новостроек большой хи

мии увеличивается более чем 
в полтора раза.

На снимке: сварка аппа
рата для химической про
мышленности.
Фото В. Байдалова.

Фотохроника ТАСС.

Дополнительной обработки не будет
В  чугунолитейном цехе металлургического завода при 

изготовлении изложниц для сталелитейных канав в донной 
части образовывалось большое количество плен. Это приво
дило к тому, что такие изложницы браковались и шли в 
переплавку, а часть их подвергалась дополнительной механи
ческой обработке.

Устранить этот недостаток решили рационализаторы це
ха Василий Иванович Исаев и Клавдия Владимировна Де- 
кабринская. Они установили, что брак по пленам происходит 
в основном из-за невыхода газов, образующихся во время 
отливки.

—А что если набивать стержни изложниц на каркасы с 
отверстиями? — решили рационализаторы. —■ Ведь это бу
дет способствовать свободному выходу газов из стержня 
в момент заливки.

Проведенные опытные отливки дали положительные 
результаты. Теперь брак изложниц по этой причине ликвиди
рован, что позволило устранить дополнительную обработку 
изложниц и сократить расход чугунного литья более чем на 
7 тонн в год.

Н. ПАВЛО В.

; Ученые—сельскому 
хозяйству

п р о с т е й ш е е  х р а н и л и щ е
АММИАЧНОЙ ВОДЫ

В  сельском хозяйстве все бо
лее широкое применение находит 
аммиачная вода. Она является 
прекрасным удобрением для по
лей, обогащает азотом корма. 
Однако до настоящего времени 
в колхозах и совхозах нерешен

ной проблемой является хране
ние большого количества этого 
ценного химического продукта.

Научные работники украинско
го института почвоведения раз
работали эффективный способ 
хранения аммиачной воды в

Тан ли нужно бороться за  качество?
В Программе нашей партии записан», 

что «качество продукции советских пред 
лриятий должно быть значительно выше, 
чем на лучших капиталистических пред
приятиях. Для зтого необходимо приме
нять широкую систему мероприятий».

Но n i Досчатинском заводе медоборудо- 
вания это указание не выполняется. В ре
зультате в истекшем году от потребите
лей поступило более двадцати рекламаций 
на плохое качество изготовленных изде
лий.

В чем же корень зла? Почему сотни из
делий в заводской упаковке возвратились 
обратно на исправление и переделку? На 
заводе сложилось мнение, что основным 
пороком брака является неритмичная ра
бота предприятия, или, как. говорят,- 
штурмовщина. Да, штурмовщина дает се
бя знать. Стремление выполнить план 
любой ценой в третьей декаде сводит на 
нет строгий профилактический контроль 
за качеством выпускаемых изделий не 
только со стороны начальников цехов и 
мастеров, но всего аппарата отдела тех
нического контроля.

Но не только повинна штурмовщина. 
Основной и главной причиной низкого 
качества изделий является слабая поста
новка воспитательной работы в цехах и 
отделах предприятия, отсутствие борьбы

за честь заводской марки. Все дело а 
том, что существующий на заводе отдел 
технического контроля не отвечает тем 
требованиям, которые на него возложены. 
Особенно это стало заметно с тех пор, как 
начальником ОТК стал тов. Гладышев.

Вместо того, чтобы направить работу 
контролеров по линии предупреждения 
брака в самом начале его возникновения, 
больше проводить профилактических ме
роприятий на местах, тов. Гладышев встал 
на путь администрирования. Работу кон
трольного аппарата он оценивает лишь по 
наличию карт брака и груд деталей, сде
ланных с изъяном. Составил больше ак
тов на брак — хорошо работает. Нет 
актов — плохо.

Такая постановка оценки работы конт
ролеров привела к тому, что опытные, 
любящие свое дело контролеры тт. Коноп
лев и Сидоров из аппарата ОТК ушли на 
производство. Их примеру последовал и 
молодой работник Е. Рощин. Разносы, 
окрики, угрозы — вот стиль работы 
тов. Гладышева.

У тов. Гладышева заметно укрепилась 
порочная практика выдачи так называе
мых разрешений. Сущность разрешения 
состоит в том, что все отклонения от 
чертежей в изготовленных деталях после 
подписи ряда ответственных товарищей

и лично начальника ОТК становятся 
законными. При таком положении любая, 
явно браковал деталь, становится нор
мальной.

Начальник отдела технического конт
роля завода знает, что практика разре
шений отклонения от чертежей не только 
нарушает технологическую дисциплину, по 
и приводит к снижению качества изделий 
и подрыву авторитета всего контрольного 
аппарата. Вместо того, чтобы пресечь ус
тановившуюся практику, он спокойно по 
говаривает:

— Ну что же, раз разрешение имеется, 
а заводские специалисты допускают от
клонения от чертежей,— мы не при чем.

Коллектив завода может и должен лик
видировать брак и выпускать продукцию 
только хорошего и отличного качества. 
Для этого надо улучшить воспитательную 
работу в цехах, прививать. у слесарен 
и станочников чувство ответственности 
за порученное дело, доверять передовикам 
производства работать с личными клей
мами. Тогда и рекламации поступать не 
будут, а от карт разрешений можно будет 
отказаться и акты на браковые детали 
составлять не придется.

Н. СИДЕЛЬНИНОВ, 
контрольный мастер 

завода медоборудования.

котлованах. Для этой цели не
обходимо вырыть круглый кот
лован диаметром 3—3,5 метра и 
глубиной в 2—2,5 метра. Дно этой 
ямы следует взрыхлить на глу
бину 20 сантиметров и засыпать 
поваренной, солью из расчета три 
килограмма на квадратный метр. 
Почву и соль смешивают и уп
лотняют.

В котловане на расстоянии 
20—25 сантиметров от стенок 
устанавливают вкруговую густой 
плетень, который с внутренней 
стороны облицовывают толью. 
Плетень должен выступать из ямы 
на 30 сантиметров. Пространст
во между плетнем и стенками 
котлована заполняют землей, 
смешанной с солью, и утрамбо
вывают.

Затем в течение трех недель 
котлован заполняют водой до
тех пор, пока ее фильтрация в 
почву не превысит 5 миллимет
ров в сутки.

Для того, чтобы аммиак не 
испарялся, на поверхности воды 
образуют масляную пленку из
дизельного топлива (солярки). 
Котлован затем укрывают до
сками или горбылями, на кото
рые укладывают хворост, обма
занный смесью глины с солью. 
В этой крышке оставляют отвер
стие для забора воды.

По такому способу в совхозе 
«Глобовский» Богодуховского 
производственного управления 
уже сооружено хранилище ам
миачной воды емкостью 14 куби
ческих метров. Обошлось оно 
всего в 20 рублей и надежно 
оберегает ценную жидкость. 
Харьковская область. ТАСС.
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ЕГО НАЗВАЛИ ПИОНЕРСКИМ
Когда по воскресным дням 

школьники города переступа
ют порог Дворца культуры 
имени Лепсе, чтобы посмот
реть очередную кинокартину, 
в вестибюле их встречает 
ученица 10 класса Нина До
ронина и предлагает пройти 
к кассам. Ко и в кассах— не
обычные кассиры. Это тоже 
учащиеся. Среди них Валя 
Савонькина, Люба Опаренкз- 

ва, Таня Куршина. Наконец, 
перед входом в зрительный 
зал ребят встречают такие же 
юные билетерши Нина Гряз- 
нова, Света Синева и другие.

Это —  пионерский кино
театр Дверца культуры ме
таллургов, работающий на 
общественных началах. Здесь 
все делают сами школьники 
и делают неплохо.

Вот, например, гаснет свет 
в зале, и вслед за тем на 
экране появляются кадры ки
нофильма. Между тем включа
ют кинопроекторы те же

г * '  - - г Щ
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школьники - общественники. 
Второй год учится в кружке 
кинолюбителей группа ребят. 
Витя Инаев, Коля Сухов, Во
ва Блохин так овладели де

лом, что с успехом могут за
менить взрослых киномехани
ков.

Пионерский кинотеатр 
пользуется большой популяр 
ностью у школьников города 
й дошкольной детворы. Здесь 
демонстрируются специально 
подобранные фильмы, которые 
с удовольствием просматри
ваются юными зрителями.

Кинотеатр имеет свой ак 
тив и совет, которые пла
нируют его работу. С каждым 
днем становится все больше 
ребят, желающих в нем ра
ботать.

Сейчас пионерский кино
театр готовится к проведению

ПИСЬМА Н А Ш И Х  Ч И Т А Т Е Л Е Й  

Но г да же будет электросвет?
Четыре года тому назад село 

Туртапка было электрифициро
вано. Работу по электрификации 
выполняли металлургический и 
машиностроительный заводы. Но 
за этот период в Туртапке по
явилась новая улица. Жители 
ее неоднократно обращались к

председателю исполкома сельсо
вета тов. Харитонову с прось
бой добиться положительного 
решения вопроса об электрифи
кации. На протяжении двух 
лет тов. Харитонов дает только 
обещания, но практически ниче
го не делает.

Не реагируют на критику
Смешанным магазином в де

ревне Ярцево Болыне-Окуловско- 
го сельсовета систематически не 
выполняется план товарооборота. 
Заведующий магазином Л. Сасова 
не принимает мер к тому, чтобы 
улучшить кооперативную тор
говлю, полнее удовлетворять 
запросы покупателей.

И до сих пор наблюдаются 
перебои в торговле солью, лам
повым стеклом и другими това
рами, хотя все они в достаточ
ном количестве имеются на базах 
сельпо.

Причиной плохой кооператив
ной торговли являются неразво- 
ротливость заведующей магази 
ном Сасовой, отсутствие заботы 
о покупателях. Об этом хорошо 
известно и членам правления 
сельпо, однако никакого воз
действия на Сасову они не ока
зывают. Даже на критические 
замечания, высказанные на со
стоявшемся 16 января собрании 
чяенов-пайщиков, на котором об

суждался отчет о работе Сасовой, 
правление сельпо не реагирует.

Спрашивается, до каких же 
пор жители деревни вынуждены 
терпеть такое положение?

В. НОСАКИН.

Отсутствие электроосвещения 
лишает нас по-настоящему соз
дать бытовой уют в квартирах 
и организовать культурный от
дых. Многие жители новой ули
цы давно могли бы иметь радио
приемники или телевизоры, но 
не приобретают их только пото
му, что в домах нет электриче
ства.

Когда же на нашей улице 
будет электросвет и кто должен 
позаботиться об этом? Мы счи
таем, что прежде всего обязан 
проявить беспокойство тов. Ха
ритонов.

С. ЧАПУРИН, Н. ХАРИТОНОВ, 
ГЛ. ГРУНИН, В. МУХИН.

Всегда в боевой готовности
Дорогая редакция!

Нам хочется через вашу газету выразить слова благо
дарности работникам городской пожарной охраны за их 
четкость и организованность в работе.

У нас, в доме № 18 на Красной площади, недавно 
произошел такой случай: в трубе загорелась сажа. Жители 
дома приняли это за возникший пожар и тут же позвони
ли в городскую пожарную охрану.

Буквально через 4— 5 минут машины в полной боевой 
готовности были у нашего дома. Работники пожарной ох
раны тщательно обследовали наш дом и сообщили нам, что 
опасности для пожара нет.

Затем с жителями дома они провели коллективную бе
седу, рассказали о необходимости соблюдения правил про
тивопожарной безопасности. И только после этого машины 
отправились в городскую пожарную охрану.

Большое спасибо вам, товарищи из пожарной охраны.
А. БУШУЕВА, П. БУШУЕВА,

М. ПУГАЧЕВ, жители дома № 18.

кинофестиваля «В истории 
всегда есть место подвигам».

Р. ЕВДОКИМОВ.
На снимке: вверху— члены 

совета пионерского кинотеат
ра. Третья справа — дирек
тор пионерского кинотеатра 
Нина Доронина. . Внизу — 
юные киномеханики Витя 
Инаев (крайний справа) и 
Леша Балашов.

Фото М. ГУБАНОВА.

„Х о чу  все знать"
\ Многолюдно было на 

днях во Дворце куль
туры металлургов. Сю
да собрались юноши и 
девушки, пожилые ра
бочие и работницы, 
пришли пенсионеры.
Всех их влекла тяга к 
знаниям. На этот раз 
они слушали устный 
журнал «Хочу все 
знать».

Инструктор партий
ного комитета произ
водственного управле
ния Г. М. Вдовиченко 
просто и доходчиво 
рассказал о жизни за 
рубежом.

Директор девятой 
школы II. И. Михеева 
прочитала интересную 
лекцию «Химия в бы
ту».

Директор филиала 
Горьковского заочного 
политехнического ин
ститута тов. Тюсов в 
своем докладе расска
зал о вреде религиоз
ных сект.

Устный журнал «Хо
чу все знать» закон
чился концертом агит
бригады Дворца куль
туры.

Г. МИХАЙЛОВ.

Собрание телелюбителей
Во Дворце культуры металлур

гов состоялось собрание теле
любителей. На нем были обсуж
дены вопросы дальнейшего раз
вития телевидения в городе и 
районе.

Перед участниками собрания 
выступили председатель горсове
та И. В. Зотиков и руководитель 
общественного оргкомитета по 
телевидению пенсионер А. Д. 
Ротт. Они отметили, что органи
зованный на общественных нача
лах оргкомитет по строительству 
ретранслятора в Выксе проделал 
значительную работу, в результа
те чего население города и рай
она стало видеть более качест
венные телевизионные передачи. 
А отсюда резко возросло число 
телезрителей. Если в 1960 году 
в городе насчитывалось несколь
ко десятков телевизоров, то сей
час, с пуском в эксплуатацию 
ретранслятора, их стало около 
трех тысяч. Причем передачи из 
Москвы смотрят не только в го
роде, но и в селах Сноведь, Но- 

во-Дмитриевка, Покровка и др.

Руководитель ретранслятора 
т. Васильев в -своем выступлений' 
коротко рассказал участникам 
собрания о способах и методах 
налаживания работы телевизоров.

Участники собрания высказали 
свои замечания и пожелания по 
дальнейшему улучшению телеви
дения в городе и районе.

В заключение- многие выксунцы, 
активно содействовавшие строи
тельству и налаживанию работы 
ретранслятора, были награждены 
Почетными грамотами и памят
ными подарками. Среди них пен
сионер, председатель обществен
ного оргкомитета т. Ротт, экска
ваторщик ОКСа металлургиче
ского завода т. Тугарев, сварщик 
Юждомнаремонта т. Симуков, 
монтажник ремонтно-механиче
ского цеха металлургического 
завода т. Волков, заместитель 
начальника городского отдела 
связи г. Лизунов и многие дру
гие.

Н. РОМ АНОВ, 
инженер БРИ За  Выксунского 

металлургического завода.

Редактор М. М. РОГОЗ.

Преснякова Евдокия Тимо- 
фееЕна. пцоживающая в г. Вык
се, улица Пирогова, дом 3, кв. 5, 
возбуждает гражданское дело о 
расторжении брака с Пресняко
вым Павлом Алексеевичем, про
живающим ст. Осинки, улица 
Гагарина, Семеновского района, 
Горьковской области.

Дело слушается в Семеновском 
нарсуде.

Кузин Владимир Николаевич, 
проживающий в г. Кулебаки, 
улица Степана Разина, дом 180, 
возбуждает гражданское дело о 
расторжении брака с Кузиной 
Клавдией Ивановной, прожива
ющей в г. Кулебаки, улица Но
вая, дом 174.

Дело слушается в Кулебакском 
нарсуде.

Л и ш и т е  
З в о н и т е
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